

HUELGA GENERAL EL 20-J

Casi 9 de cada 10 contratos hasta mayo en La Rioja son temporales

EUROPA PRESS. LOGROÑO

Las oficinas del Instituto Nacional de Empleo en La Rioja han sellado entre los meses de enero y mayo un total de 32.469 contratos de trabajo, de los que el 87 por ciento fueron temporales, y el resto indefinidos o de formación, según los datos de la dirección general de Empleo y Relaciones Laborales.

La estadística de los primeros cinco meses del año señala que de los 32.469 contratos de trabajo formalizados, 28.256, es decir, el 87,02 por ciento, tenían una duración determinada, es decir, eran temporales, por razones de obra o servicio, eventualidad de la producción, interinidad o jubilación especial a los 64 años.

Dentro de este grupo, 8 de cada 10 eran a tiempo completo y el resto eran a tiempo parcial, con jornada reducida. Asimismo, 3.981 de los contratos sellados en La Rioja entre enero y mayo fueron indefinidos, con predominio del tiempo completo (74,8 por ciento).

Entre los indefinidos, los hubo también a tiempo parcial (683 contratos), y fijos discontinuos (un total de 317, el 7,96 por ciento). Algunas son contrataciones inicialmente indefinidas y en otros casos conversiones por fomento de empleo o para discapacitados. Por último, en los cinco primeros meses del año se formalizaron 231 contratos formativos, a tiempo parcial o completo.

Prestaciones

En otro orden de cosas, el 62,69 por ciento de los parados que había en La Rioja en el mes de abril cobraban algún tipo de prestación por desempleo, según los últimos datos con los que cuenta el Instituto Nacional de Empleo (Inem). En concreto, en abril había en La Rioja 7.976 desempleados, y de ellos un total de 5.000 recibían una paga del Estado.

Asimismo, los datos del Instituto Nacional de Empleo revelan que en el mes de mayo hubo 174 ofertas de trabajo que se quedaron sin cubrir por diferentes motivos, por ejemplo el no existir en las listas del desempleo personas que se ajustasen al perfil que el empresario requería o porque no hay personas interesadas.



LÍDERES, EN LOGROÑO. Dirigentes de CCOO Y UGT, con los dirigentes regionales. /E. DEL RÍO

M.J.G. LOGROÑO

Los secretarios confederales de Empleo de UGT y CCOO, Toni Ferrer y Lola Liceras, respectivamente, acusaron ayer al presidente del Gobierno de la Nación, José María Aznar, de «haber arruinado» el diálogo social. Los representantes sindicales realizaron ayer estas declaraciones en Logroño, donde participaron en una asamblea y en una manifestación.

Ferrer explicó que «Aznar ha perdido esta batalla, porque la sociedad se ha dado ya cuenta de que el Gobierno ni quería explicar el contenido real del decreto ni podía defenderlo, porque ni una de las 19 medidas impuestas cobija bondad alguna». «En lugar de eso —continuó— el Ejecutivo ha intentado confundir a los trabajadores, negando hasta lo que él mismo había escrito».

En este sentido, Liceras apuntó que la actitud del Gobierno «ha estado entre lo vergonzoso y lo cómico», y aseguró que «el próximo jueves habrá una gran huelga general para decirle al Gobierno que la mayoría absoluta no vale cuando se les quitan derechos a los trabajadores».

Ferrer coincidió con la representante de CCOO en el éxito de la movilización, «pese a que se han impuesto unos servicios mínimos abusivos que sólo tienen como finalidad impedir el ejercicio del derecho democrático a la huelga». Según sus explicaciones, la presión «también se está produciendo

«Aznar ha perdido ya esta batalla»

UGT y CCOO auguran que el seguimiento «masivo» de la huelga «le obligará al Gobierno a rectificar»

en determinadas empresas, sobre todo hacia los trabajadores contratados de forma temporal, a los que se amenaza con no renovarles».

Con todo, insistió el portavoz de UGT, «la huelga será un hecho, ya que los ciudadanos están convencidos de que las medidas son antisociales, regresivas y atentan directamente contra nuestro modelo social».

Manipulación de datos

La confianza que los sindicatos depositan en la respuesta social a la huelga no conoce de sondeos ni de encuestas. Si el Gobierno airea el CIS —«manipulado», en opinión de las centrales—, UGT y CCOO contraponen el sentir «de miles de trabajadores que a lo largo de estas semanas nos han manifestado su posición favorable a la protesta».

Una huelga que, aclaró Ferrer,

no tiene motivaciones políticas y, en todo caso, «si esto que hoy hacemos es política también lo sería cuando firmamos los acuerdos interconfederales del 97».

En este punto, Liceras precisó que «la huelga general la convocamos UGT y CCOO, por lo que resulta radicalmente forzado que el Gobierno quiera responsabilizar al PSOE como promotor de la protesta».

Así pues, las centrales se ven con el órdago ganado. En primer lugar, porque no les cabe duda de que la contestación social al «decretazo» tendrá «repercusiones» en el Parlamento, obligando al Gobierno a modificar las medidas en el trámite parlamentario del decreto-ley. Y, en segundo término, porque «los ciudadanos responsabilizan a Aznar de que no se haya producido la negociación y eso debería ser una razón para que reorientase su política».

POSTURAS ANTE EL 20-J

► **STAR denuncia precipitación:** El Sindicato de Trabajadores de la Administración Riojana expresó ayer su rechazo al decreto de reforma del desempleo y reclamó su modificación pero, a la vez, denunció la «falta de eficacia negociadora» de las organizaciones convocantes que «va a permitir un nuevo recorte de derechos sin contrapartida alguna para los trabajadores». En su opinión, los convocantes han actuado con una precipitación que «nos lleva a dudar de los objetivos que realmente persiguen». «Por lo tanto, exigimos el máximo respeto a los derechos constitucionales de huelga y trabajo que los ciudadanos, todos, libremente, decidan ejercer».

► **El Foro Social apoya la huelga:** Esta entidad, formada por 17 organizaciones, entre ellas, Insumisos, Sodepaz, Entrepueblos, UAGR o Ecologistas en Acción, se ha pronunciado a favor de la huelga general por entender que «el Gobierno del PP ha llevado demasiado lejos su política de desmantelamiento progresivo del sistema de protección social, cebándose en uno de los colectivos más desprotegidos».

► **Asociaciones de vecinos de La Rioja:** «Los representantes de las Asociaciones de Vecinos de La Rioja que acudieron a la reunión con los sindicatos CCOO y UGT hace unos días, en la sede de la Federación de Asociaciones de Vecinos de La Rioja alcanzaron el siguiente acuerdo: Apoyar la huelga general», comunicaron ayer.

► **HOAC, «por la dignidad de la persona»:** La Hermandad Obrera de Acción Católica entiende que está justificada la convocatoria de huelga y hace un llamamiento para que se siga. «Creemos que nuestra sociedad debe organizarse desde el servicio a los más pobres. Sin embargo, el análisis de las medidas aprobadas nos permite poner de manifiesto que el Gobierno parte de una concepción muy unida al liberalismo más encarnado: que los pobres son unos vagos a los que hay que obligar a trabajar».

► **El CJR responde a Nuevas Generaciones:** El Consejo de la Juventud de La Rioja recordó ayer que es un órgano compuesto por 36 asociaciones y que los temas que aborda son sometidos a la mayoría de los órganos democráticos, de los que forma parte Nuevas Generaciones. «En ningún momento, el CJR sirve a los sindicatos y a partidos políticos, sino que acata siempre lo que las asociaciones deciden».

► **Juventudes Socialistas:** Esta organización presentando a los jóvenes una campaña informativa ante la huelga general que tiene como lema «¿Eres joven?, actúa, participa».

VENTAJA

PARKING GRAN VÍA

Gran Vía, s/n (subterráneo)

50% de DESCUENTO en abonos de horas para el parking

Recoge tus bonos en las oficinas de Diario LA RIOJA

Bonos de 20 horas para el Parking
Precio Venta al Público: 24 Euros
Precio Club: 12 Euros

club de suscriptores

LA RIOJA

902 101 902

De lunes a viernes de 9 a 14 h. y de 16 a 18 h.